

Badalona

Más de 130 millones para urbanización de calles

Aprobado un presupuesto de 181 millones para la compra de terrenos para escuelas y equipamientos

En un pleno municipal ordinario se aprobaron varios proyectos por un valor de 133 millones, para urbanización de calles. Posteriormente, en una sesión extraordinaria, se aprobó el proyecto de presupuesto extraordinario destinado a la compra de terrenos para escuelas y equipamientos, por un importe de más de 181 millones de pesetas.

Como se prevía, el patio interior de manzana delimitado por las calles Quedo, Floridablanca, Juan Valera y Nápoles, hubo de ser debatido de nuevo. El dictamen proponía declarar la urgencia de la realización de las obras de saneamiento del mencionado patio interior de manzana y adjudicarlas por cierto directo. Asimismo, se disponía aceptar la valoración dada por la Corporación Metropolitana de Barcelona de este terreno, que se cifra en 7.253.138 pesetas como zona edificable y de explotación industrial. Las obras de saneamiento costarán unos seis millones, aproximadamente. De esta manera, el Ayuntamiento ha podido aceptar ese terreno, puesto que se gastará menos de lo que vale.

Tras un largo debate se llegó a la votación del dictamen, que se resolvió por 14 votos a favor y 2 en contra. Con su aprobación se resolverán definitivamente todos los problemas sanitarios de este patio, que arrastra ya desde hace quince años.

Dentro de los temas de la comisión informativa de Cultura, destacan que los locales en que se ubicaba la escuela «Babar» se pondrán a disposición del Ministerio de Educación y Ciencia para la continuidad de dicha escuela como centro provisional de enseñanza estatal.

Estas aulas funcionarán hasta que se construyan las nuevas unidades de EGB en Llefià. En otro orden de cosas, para la explanación de tierras de unos terrenos destinados a construcciones escolares en la avenida de Llorena, se destinarán más de 23 millones de pesetas.

Quieren luz en la Morera

En el transcurso de la sesión plenaria, frente a la Casa Consistorial un grupo de gente gritaba «¡Queremos luz!». Unas quinientas personas de la zona de Morera bajaron en manifestación, quejándose de que en aquel sector, en cuanto llueve un poco, se corta la luz y queda el barrio completamente a oscuras. También la «Taula d'Ensenyament» protagonizó otra manifestación para presionar al Ayuntamiento en sus gestiones ante el Ministerio de Educación y Ciencia, así como por el problema escolar.

Los puntos de la «Taula»

Mientras tanto, el ponente de cultura, señor Rojo, leyó una instancia de la «Taula», de la que destacó ocho puntos: terminación de las obras de reformas, ampliaciones y mejoras; puesta en funcionamiento de centros acabados; que los centros previstos en los Pactos de la Moncloa se pongan en funcionamiento para septiembre de 1979; hacer las gestiones oportunas para conseguir terrenos para la previsión de 1979; que se lleven a cabo urgentemente las obras de reparación de los colegios en mal estado; presionar al MEC para que se nombre al profesorado; que en un plazo máximo de 15 días se tengan los profesores necesarios para que se lleve a efecto el decreto sobre la enseñanza del catalán en las escuelas; y, finalmente, democratización de las escuelas, es decir, que las asociaciones de padres de alumnos intervengan en la gestión de la escuela.

Por último añadir que un millón de pesetas se destinarán para gastos del referéndum en Badalona. — Mario ABE-LLAN.

Sabadell

Expropiación de terrenos en Torre Romeu

Serán destinados a equipamientos escolares

El consistorio sabadellense celebró pleno municipal extraordinario, en el transcurso del cual, como único dictamen del orden del día, fue aprobada la expropiación de unos terrenos en Torre Romeu, para destinarlos a fines escolares.

Se trata de tres fincas de 1.060, 5.360 y 6.920 metros cuadrados, respectivamente, que el Plan Comarcal califica como zona de sistemas generales, de ahí que el Ayuntamiento quiera dedicarla a equipamientos escolares, máxime teniendo en cuenta el gran déficit por el que atraviesa en esta materia el barrio de Torre Romeu. También se acordó solicitar la declaración de urgencia de la expropiación forzosa, puesto que al parecer existe un compromiso con la delegación del Ministerio de Educación y Ciencia mediante el cual, si el Ayuntamiento pone a disposición los terrenos, el Ministerio se compromete a construir de inmediato un aula para preescolar, al que seguiría más adelante la edificación total de un centro de EGB. De todas formas, se puntualizó que por muy rápido que vaya el asunto, no pueden hacerse previsiones sobre fechas, puesto que tal declaración de urgencia debe dictaminarla el Consejo de Ministros, con lo cual el proceso puede ser bastante lento.

En la rueda de prensa posterior, el señor Royo, preguntado acerca del empréstito ofrecido al Ayuntamiento por una entidad de crédito extranjera, a través de un banco español, manifestó que la cantidad era ilimitada y que la proposición se estaba estudiando, sin que hubiera todavía nada concreta al respecto, y sin que detallara más sobre el asunto.

El PSC defiende el patrimonio municipal

El Centro de Estudios y Documentación del Partit dels Socialistes de Catalunya ha dirigido un comunicado a la opinión pública en el que interpela al Gremio de Fabricantes de Sabadell en la necesidad de que la entidad se manifieste sobre el motivo por el cual

pone a la venta un edificio de su propiedad sito entre la Rambla y las calles San Pedro y General Mola y sobre a qué piensa dedicar el producto monetario de esta operación.

En el citado comunicado, el grupo político recuerda que el edificio, construido en 1902, fue en su día sede del hotel España y recientemente de la Policía Gubernativa y cuartel de la Policía Armada, de ahí que resulte extraño que el Plan Comarcal no efectúe sobre él ninguna consideración especial, ni tan siquiera para posibles reequipamientos. — Josep GISBERT.

Igualada

La empresa de autobuses urbanos abandona el servicio

La empresa concesionaria del servicio de autobuses urbanos ha remitido un escrito al Ayuntamiento en el que manifiesta que, dadas las graves pérdidas económicas que viene padeciendo, se ve en la necesidad de suspender este servicio.

Este hecho, expuesto en el último pleno municipal, ha causado la natural inquietud entre los usuarios de las líneas de autobuses, la mayoría de los cuales los utilizan para sus desplazamientos a los respectivos centros de trabajo, especialmente los vecinos de los barrios de Santa Margarida de Montbui y Vilanova del Camí.

El Ayuntamiento ha insistido cerca de la empresa en el cumplimiento del contrato oportunamente establecido, alegando ésta la imposibilidad de seguir prestando este servicio si no recibe una adecuada subvención, ya que las pérdidas sufridas se elevan a unos cuatro o cinco millones de pesetas, cifra que, por otra parte, el Ayuntamiento no puede cubrir.

Entretanto, se han iniciado gestiones cerca de otra empresa de transportes, al objeto de que no quede desatendido tan imprescindible servicio, dado el grave transtorno ciudadano que originaría. Ignasi C. MIRALDA.

Terra Alta, en la encrucijada (1)

Un futuro incierto, tras cuatro años de bonanza

La construcción de la central de Ascó, a punto de concluir, alteró la estructura socioeconómica de la comarca

Antes de iniciarse las obras de las centrales nucleares de Ascó, la Terra Alta vivía principalmente del sector agrario. La renta por habitante era, si no la más baja, de las más bajas de todas las comarcas catalanas; la economía tenía graves problemas que resolver para encauzar su difícil marcha; faltaban dotaciones infraestructurales de todo tipo y el abandono era prácticamente total en todos los aspectos: comunicaciones, sanidad, enseñanza, servicios locales, e industria, entre otros.

Empezaron las obras de Ascó y fueron muchísimos los agricultores que dejaron sus tierras semi-abandonadas, beneficiándose de los altísimos sueldos que pagaban las diferentes empresas ubicadas en la nuclear. También obreros de fábricas y de la construcción dejaron a sus patronos, así como comerciantes, electricistas, carpinteros y barberos, para engrosar las nutridas y bien pagadas filas de la masa productiva de la gran obra de la central.

Consecuencias

Este trasvase de personal produjo consecuencias importantes en la buena marcha de las empresas industriales de Gandesa, que se vieron obligadas a aumentar los jornales en unos momentos muy difíciles para su subsistencia. La agricultura quedó casi abandonada; la mayoría de los trabajadores de Ascó eran jóvenes de hasta 45 años que, sin duda, eran los verdaderos artífices de los buenos cuidados de los viñedos de la comarca. Quedaron pueblos, como Bot, el Pinell, Gandesa o la Fatarella, despoblados de payeses y era difícil ver alguno de ellos en sus fincas, a no ser en sábados, domingos o épocas de vacaciones. Los constructores tuvieron que aumentar considerablemente el precio de las obras para no verse abandonados por la totalidad de sus albañiles y peones, y no provocar un posible colapso constructivo en los pueblos. Así, pues, Ascó produjo un sensible cambio de la cobertura socioeconómica comarcal, con un movimiento de dinero muy alto y muy lejos de haberlo visto en otro momento de la historia en esta comarca.

Mil hombres

Unos 1.100 hombres son los que diariamente marchaban de los doce pueblos de la Terra Alta hacia Ascó. Representan cerca de un 25 por ciento de la población activa de toda la comarca. Aportaban en metálico, por

año, tanto como producen por temporada los viñedos, base principal de la economía. Pero debe entenderse que de lo percibido por el vino deben descontarse gastos de laboreo, amortización de maquinaria, abonos, insecticidas, impuestos y gastos generales. Esta entrada, pues, queda reducida en una cuarta parte, dada la corta productividad de las especialidades de uva: macabeo y garnacha de sólo un kilo y medio por cepa. Aritméticamente podemos definir que han entrado en la Terra Alta durante los tres años y pico de duración de la obra, unas doce cosechas de uva como la de la anterior temporada 1977-78. Como consecuencia, sin duda alguna, el espectro económico es diferente al anterior y muy satisfactorio para la Terra Alta. No llega a la renta «per cápita» de las avanzadas del litoral catalán, pero la desproporción ha quedado reducida.

Pero el panorama está cambiando. Tanto es así, que 400 hombres del contingente de los 1.100 de la Terra Alta que trabajan en Ascó, han sido despedidos por una sola de las empresas que construyen la central. Este mes, cerca de 900 han sido indemnizados por despido forzoso de Ribera, Priorat, Terra Alta y otras comarcas vecinas. Pero el 40 por ciento de todos ellos corresponden a la Terra Alta. Para el mes de abril próximo está preparada la disolución del contrato de trabajo de 900 obreros más y si las proporciones afectan en la misma cantidad que ésta del mes de septiembre, sólo quedarán unos trescientos obreros de los 1.100.

Crear puestos de trabajo

Han pasado casi cuatro años y al go se ha solucionado en el terreno infraestructural de la comarca, pero todavía está sumamente desatendida. Falta mucho por hacer y es desde ahora, con más ahínco que antes, cuando es necesario la aportación de ideas y su consecución para sostener el ritmo económico, si es posible, de estos últimos años y, ante todo, retroceder lo mínimo posible. Para ello hay que darle un vuelco total al sistema de vida y crear puestos de trabajo. Ello conlleva el mejorar las infraestructuras y dar facilidades a las industrias en funcionamiento, así como ubicar otras de nuevas. — Antón MONNER.

Tortosa

Plaga de «mosca blanca» en los naranjos del Baix Ebre

Los naranjos de la zona del Baix Ebre se encuentran afectados por una plaga de «mosca blanca», hecho que constituye una grave amenaza para la próxima cosecha.

La citada plaga está producida por un insecto blanco, muy pequeño. Este insecto produce una secreción gomosa blanca que se sitúa en el envés de las hojas de los naranjos, limitando la transpiración del árbol.

Según han declarado expertos agrícolas, tal secreción provoca dificultades en la vida del árbol, aunque no llega a matarlo, de forma que pierde gran parte de la cosecha.

Los tratamientos antiplaga se han iniciado de forma generalizada, y aunque representan un coste adicional importante para el productor, se espera que los efectos de la plaga no lleguen al extremo de anular la cosecha de algunas plantaciones, que han sido muy afectadas por la acción del insecto.

Esta plaga nada tiene en común con la plaga de mariposa («ephimera vulgaris») que se produjo hace poco más de un mes en la zona, como consecuencia de la contaminación del río Ebro. — Europa Press.

Mataró

Una carta tardó quince años en llegar a destino

Más de quince años ha tardado una carta en llegar de la localidad de Alcantarilla, provincia de Murcia, a la ciudad de Mataró.

Dicha carta fue depositada por correo normal el 11 de marzo de 1963, por Francisco Hernández, en la mencionada población murciana, con destino a Santiago Martínez Pérez, domiciliado en la calle Campeny, 10, de Mataró.

Se desconocen las causas de tan inexplicable retraso de tal carta, que fue entregada el pasado jueves a su destinatario, quien la recibió con gran sorpresa y perplejidad. — Pere RIGAU.

Día 8 de Octubre

BEE GEES

y otros muchos intérpretes

En el auditorio Seney de Alta Fidelidad

Audición discográfica de 12 a 14 horas

SONIMAG: Palacio ferial, sector K, stands 1046-1056

Una nueva dirección que ya está de moda.

Sta. Esperanza, 14.
Granollers.

DESCAMPS

Ropa de casa • style primrose bordier